



SOSTIENEN QUE LA OFICINA TIENE "UN VELOZ PODER DE DAÑO"

## Para expertos, el contribuyente está indefenso ante la DGI

"La reforma de la DGI creó una máquina para cobrar impuestos, pero omitió hacer una reforma del procedimiento para resolver los conflictos entre la DGI y los contribuyentes, de manera que estos puedan defenderse".

### FOTO



Tributaristas critican el funcionamiento de la DGI. Foto: Archivo El País

### TEMAS

Críticas de expertos al funcionamiento de la DGI

13 nov 2014

Este pasaje corresponde a la cuarta edición del libro "El contribuyente frente a la inspección fiscal", escrito por los abogados tributaristas Alberto Varela y Gianni Gutiérrez que será presentado hoy en la Universidad ORT de Pocitos.

Los autores señalan que si bien en los últimos 10 años aumentó la recaudación y se redujo la evasión, la DGI "tiene un potente y veloz poder de daño". En este sentido, señalan que el fisco tiene herramientas "para meterse en la vida de la gente y de las empresas" para verificar si pagaron bien sus impuestos, pero si además entiende que "hay peligro para cobrar, con gran velocidad puede embargar los bienes del contribuyente, bloquear sus cuentas bancarias, intervenir la caja o incluso paralizar su actividad empresarial".

Sin embargo, en el caso de los contribuyentes, Varela y Gutiérrez señalan que quien decide cuestionar lo que la DGI le reclama tiene que esperar tres años para agotar la vía administrativa y cuatro años para que un juez emita su fallo "mientras sufre medidas asfixiantes" de parte del organismo recaudador.

"Que tengamos un fisco superpoderoso y que los contribuyentes no puedan acudir a un juez que les diga si tienen razón en un plazo corto, antes que la DGI los asfixie, es una situación insostenible. (...) Además, esa situación inevitablemente promueve abusos", dicen los autores.

Varela y Gutiérrez afirman en otro pasaje del libro que la falta de un proceso que resuelva de forma eficiente los conflictos entre el fisco y los contribuyentes ha hecho que esa relación deje de ser "jurídica" para ser una "relación de poder".

El libro establece algunos ejemplos de "abusos" que se derivan de la relación de "sometimiento" en la que se ha transformado la relación tributaria. Entre ellos menciona que la DGI no da facilidades de pago al contribuyente que quiere discutir su adeudo ante la justicia, a diferencia del Banco de Previsión Social (BPS) que sí acepta que el contribuyente firme un convenio y recurra.

Por otra parte, señalan que los incentivos que dan a los funcionarios para mejorar la gestión del fisco se basan fundamentalmente en el aumento de la recaudación, "lo cual es muy peligrosos", afirman los autores.

Los autores señalan que se debe crear "urgentemente" un sistema de resolución de conflictos entre los contribuyentes y el fisco "que sea rápido y especializado" en impuestos.

Agrega que el Parlamento debería "dejar de votar facultades" a la DGI sin discusión previa y hasta "sacarle facultades" como la de suspender el Certificado Único "en forma discrecional" que habilita a hacer una serie de negocios.

Vota por esta noticia:



Comentarios 5

Me gusta 26

Twitter 30

A+ A-

### NOTICIAS DE HOY



**BRASIL**  
Pelé fue operado por cálculos renales y se encuentra estable



**TURF**  
Sir Ferver con las valijas prontas



**COREA DEL NORTE**  
ONU: hay elementos para denunciar a Kim Jong-Un por violar DDHH



**PEÑAROL**  
El equipo de Paolo Montero

### tvshow



RECONCILIACIONES  
**CUMBRE**  
Sara Perrone reunió a varias colegas a una tarde de té y anécdotas.

MIRA EL VIDEO  
Susana habló sobre la venta de su campo en Laguna Garzón

MIRA EL VIDEO  
¿Qué dijo Araceli sobre la deuda de Adrián Suar por Pol-ka?



### DIARIO DEPORTIVO



PEÑAROL CONCENTRADOS

Este es el equipo de Paolo Montero

**NACIONAL**  
Entradas totalmente agotadas para recibir a Cerro en el Parque

**AUTONOMOLISMO**  
El autódromo del Pinar tendrá un reforma a nivel internacional

### COMENTARIOS

#### Comentarios (5)



#5 | **EIDANYOSON** | 13/noviembre/2014 | 13:51

POPULISMO... y del barato!!!!!!

Ja ja!!! No le veo salida a esto. Falla lo elemental y que ningún gobierno de izquierda nos va a dar...

!!!!EDUCACIÓN!!!! !!!!EDUCACION!!!! !!!!EDUCACION!!!!

En este país, hay annunakis para rato!!!!!!



#4 | **villacolón** | 13/noviembre/2014 | 13:37

"El populismo de lo primero que se encarga es de desmantelar instituciones poco a poco, a reescribir constituciones para acomodarlas a los antojos de los diferentes líderes corruptos que tenemos en latino américa".



#3 | **rodrigoz** | 13/noviembre/2014 | 13:31

Como comerciante en punta del este recibo inspecciones todos los años, obviamente en la primer quincena de enero, en la ultima se me ocurrió preguntarle al inspector como veía la temporada, a lo que me contesto no sabemos, todos los comerciantes nos mienten.



#2 | **L.Q.Cincinato** | 13/noviembre/2014 | 13:14

La situación denunciada no sólo es grave por lesionar el Estado de Derecho, sino porque los abusos terminan perjudicando a los medianos y pequeños contribuyentes, que no tienen espalda para esperar todo ese tiempo embargados, con certificado suspendido, etc. y pagar una defensa especializada, que es costosa. Quienes sí pueden defenderse, generalmente obtienen éxito, pues según un estudio privado la DGI pierde el 70% de los juicios en el TCA. El tema es tan grave, que el Partido Colorado lo incorporó en su Programa (a pesar de que todo esto comenzó al final del gobierno de Batlle).



#1 | **coloradoafull** | 13/noviembre/2014 | 09:12

lo unico que le importa a este gobierno y a la DGI es recaudar para comprar votos!!!!

#### Iniciar Sesión

Usuario

Contraseña

Aceptar

[Olvidé mi Contraseña](#)

Para comentar las noticias debes iniciar sesión con el usuario y contraseña elegidos al momento de registrarte.

Si no estas registrado todavía, puedes hacerlo ingresando a [Registro de Usuarios](#)

No recuerdas tu contraseña? puedes acceder a [Registro de Usuarios](#) y solicitar que te la enviemos a tu email como recordatorio.

### OPINIONES

#### EDITORIAL DE HOY

##### El papelón verde

El gobierno insiste con el proyecto de venta y plantación estatal de marihuana, pese a que los números no dan, no hay apoyo político, y todo se desmorona en medio de la más absoluta improvisación.

Rubén Loza Aguerrebere  
Allá lejos y hace tiempo



Ricardo Reilly Salaverri  
L'Ordine Nuovo (2)



### ÚLTIMO MOMENTO

Últimas noticias

¿Qué dijo Araceli sobre la deuda de Adrián Suar por Pol-ka? 60 actores que formaron (y forman) parte de las ficciones producidas por el Chusco participaron de u...  
14:41

Rusia y Catar con las manos limpias Falló la Comisión de Ética y no encontró méritos para anular las adjudicaciones de las copas del mun...  
14:36

García hizo el informe y no está de acuerdo con la decisión El abogado que presidió la investigación dijo que hay "presentaciones